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Zusammenfassung

        
Die bipolare Gefäßversiegelung (BVSS) zur Blutstillung im Rahmen einer abdominalen Hysterektomie wegen benigner Regelblutungsstörungen verursacht innerhalb der ersten 36 Stunden postoperativ nicht geringere Schmerzen als die konventionelle Nahttechnik. Dies wird durch Bestimmung der postoperativen Schmerzintensität mit der visuellen Analogskala (VAS) an jeweils 20 Patientinnen in einem retrospektiven Vergleich beschrieben. Trotz ausbleibender Raffung des Peritoneums und fehlendem Fremdmaterial in situ nach der Elektrokoagulation wird lediglich punktuell 6 Stunden postoperativ eine geringere Schmerzintensität im Vergleich zur Nahtgruppe gesehen. Die bipolare Gefäßversiegelung ist eine zuverlässige Methode der Blutstillung.


      
        
Abstract

        
The retrospective comparison with the suture technique showed that the bipolar vessel sealing system (BVSS) used in abdominal hysterectomy procedures for benign bleeding disorders does not reduce postoperative pain within the first 36 hours. The visual analogue scale (VAS) was used to measure pain intensity in both groups, each having 20 patients. Despite the effect of vessel sealing without contracting the peritoneum and not leaving of foreign material in situ in the patient, only a reduced pain intensity was apparent 6 hours postoperatively. The vessel sealing system is a reliable method for hemostasis.


      

Schlüsselwörter

Bipolare Gefäßversiegelung - visuelle Analogskala - abdominale Hysterektomie - LigaSure™
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Bipolar vessel sealing - visual analogue scale - abdominal hysterectomy
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